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! ! ! !对于申思祁宏的近况，他们身
边熟悉的人并不愿意多谈。不过，两
天前沪上一篇有关他们两人的报
道，还是让申思身边的朋友直摇头。
“很多事情根本不像写的那样，不过
也没办法，现在谁都可以说，说了也
许谁都信……”
“头发花白的，人很胖，穿着松

垮的条纹短袖，戴一根老粗的银项
链，太勿像老早的申思……”在该篇
报道中，昔日帅气的申思变得颓废
不堪，读上去着实令人唏嘘不已。记
者昨天联系上较为熟悉申思的一位
圈内人士，他直接否认：“我不知道
他真见过申思吗？反正跟我看到的
不一样。后来怎么样不说，至少他们
两个飞沈阳前我见过，基本没什么
变化。大家也都知道，申思是个很注
意个人形象的人，他也一直坚持踢
球和健身的，怎么会‘头发花白’、
‘人很胖’，这个难以想像。要不，就
是看错人了吧？”

此次打黑庭审爆出了 !""#年
的申花国际德比大战的黑幕，现在
又连带上最后一轮上海国际与天津
泰达的最后一轮，都牵涉到假球，而
申思和祁宏是当中的关键人物，而
且又曝出，当时是南勇亲自找到申

思游说，“受宠若惊”的申思一口答
应下来去做其他队友的工作，“在前
去赛场的车上还在向祁宏、江津分
工”，牵涉到的金额有 $""万元之
多。对于这一个说法，申思的另一位
朋友也很惊诧。“没听说过，简直像
剧本一样，还在球队的车上布置打
假球？申思要真和南勇交情这么好，
不至于后来国家队都进不去，连集
训名单都没有。”

从 %% 月底飞赴沈阳等待开
庭，距今已经有不短的一段时间，
在杨一民、张建强、陆俊等涉案人
员一一开庭之后，有关申思、祁宏
的案件没有一点进展。据记者了解
到的情况，还不知道他们什么时候
才会出庭，有可能要等到明年 !月
份。而与其他人不同，两人虽然身
在沈阳，但行动相对要自由。“也有
一句话叫人在江湖，身不由己，有
些事情他们自己都不能完全决定，
毕竟那个时候环境就那样。”该圈
内人士说：“这对他们来说肯定是
深刻的教训，对所有的球员也是一
种警示。但在法庭没有正式宣判之
前，还是不要乱猜了吧，我们也不
想多说。”

本报记者 关尹

! ! ! !往事并
不如烟。当
!""# 年 末
代甲 & 那
场争冠和保
级大战的黑
幕被一片片
扯下时，对
于当初梦想

为中远夺冠的人来说，那种痛楚和
愤怒，犹如开闸的洪水般，汹涌而
出。“虽然说时间过去那么久了，但
现在想想还是痛。这帮人啊，太不
是东西了。”昨晚，虽然嗓子有点沙
哑，但感冒中的王国林说起那场球，
仍然愤愤不平。

南勇“授意”申思祁宏打假球，
泰达开价 %!"" 万元向徐泽宪买 #

分，但是被拒绝。关于 '年前那场轰
动一时的比赛，最近几天仍然有不
少内幕一一被揭秘。不过，对于这
些最新的传闻，王国林似乎并不买
账。“是真是假，我最清楚。泰达
%!""万找徐泽宪的事我没听说，张
义峰找的人其实是我。他直接跟我
说，这场球能不能放，钱不是问题，
$""万，'""万都可以。”

王国林坦言，自己当时想都不
想就回绝了。“我就一句话，我们要
冠军，不要钱。”虽然当时泰达的财
大气粗众所周知，但中远当时的财

力也极其雄厚。“我们为冠军花了那
么多钱，怎么可能最后一场为了几
百万卖掉，一个亿也不卖。”对于之
后泰达请出南勇“授意”申思打假球
的说法，王国林则有些将信将疑，
“我没听到过，我所知道的是，具体
运作另有人在搞。”
“那年最后一轮比赛前，我几

乎每天晚上都去找申思、祁宏、江
津这些主力谈心，谈了不止一次。
每次他们都跟我说，王总，你放一
百个心，大家都是兄弟，一定为中
远拿下这个冠军。”如今，再回忆那
几个动人心魄的夜晚，王国林也觉
得这样的谈心实在很讽刺。“这些
人啊，就是一句话，好话说尽，坏事
干尽。”
在夺冠泡汤后，甚至一度流传

徐泽宪和王国林都被泰达收买了。
为此，王国林表示自己背了 '年的
黑锅。“现在好了，时间证明了一切。
谁是清白的，大家都看到了。”相比
王国林的激动，当年中远的掌舵人
徐泽宪如今则已经完全淡出足球
圈。昨晚，记者致电徐泽宪，他的手
机一直无人接听。不过，一位徐泽宪
的朋友表示，得知当年的假球内幕
后，徐泽宪曾痛骂这几员昔日爱将，
“一年 (""万都不满足，简直禽兽不
如”。

本报记者 徐东海

! ! ! !本报讯（记者
徐东海）昨天下
午，上海市副市长
赵雯赴申花训练
基地调研上海足
球发展工作。在和
申花全队的座谈
中，赵雯表示，市
领导和社会各界
都很关注申花，希
望申花能在新赛
季中抓住难得的
发展机遇，营造良
好的足球氛围，创
造申花新的辉煌。
赵雯副市长一

行先后来到申花训
练基地室外训练
场、足球场，室内训
练场、游泳池、体育
馆、健身房，以及运
动员生活区，实地
了解基地硬件设施
和队伍保障情况。
在随后召开的座谈
会上，赵雯副市长
与申花队全体队员
交流座谈。她首先
向长期奋斗在足球战线上的教练
员、运动员，俱乐部工作人员表示
节日的慰问和祝贺。
赵雯指出，市领导非常关心

上海足球的振兴，关注申花俱乐
部的发展，社会各界和广大群众
以不同方式支持足球事业、支持
申花俱乐部，足球发展面临难得
机遇。她希望运动员、教练员树立
正确的人生价值观，专注事业、拥
有自信、追求卓越、重视贡献，全
面提高自身的道德素质、专业素
质、心理素质和身体素质，对国家、
对人民始终怀着报恩心，对法律、
对规则始终怀着敬畏心，踢好球，
做好人，为建设体育强市做贡献。

赵雯强调，申花俱乐部是上
海体育事业的一部分，政府将继
续关心、支持申花，为俱乐部发
展创造条件，做好服务保障工
作。申花新任总经理胡康健，队
长于涛，教练奚志康都在发言时
表示，要在新赛季全力以赴，用
冠军回报大家的关心。上海市体
育局局长李毓毅、副局长韩秀芳
等陪同调研。

! ! ! !本报北京今日电（驻京记者
王亦君）足坛假赌案件审理告一
段落后，中国足协如何处理涉及
违法违纪的俱乐部正成为近期媒
体及球迷关注的一大热点。国家
体育总局足球运动管理中心主任
韦迪昨天没有给出明确答案，只
表示要等案件审理结束之后再作
处理。
仅就目前审理过程中披露的

信息看，中超 %$支队伍中已有 '

支涉及案件，如何处理这些、甚至
可能牵涉更多的俱乐部，颇让联
赛组织者犯难。在昨天于河北香
河基地召开的 !"%% 年中超、中
甲、中乙联赛总结暨表彰大会上，
面对中超、中甲、中乙各赛区的百
余位地方体育局领导、足协秘书
长、俱乐部负责人，韦迪表示，在
案件结束之后，将组成以中国足
协纪律委员会为主的工作小组，
针对不同情况认真分析后，对涉
及的俱乐部进行处理。
由此看来，今后对涉案俱乐

部的行业内处罚，唯一的依照将
是《中国足球协会纪律准则及处
罚办法》。

原中远俱乐部总经理王国林昨向本报记者独家披露
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! ! ! !如何处罚涉案俱
乐部成关注焦点

韦迪：案件审理
结束后再处理

与申思熟悉的一位圈内人士表示

相关说法像剧本
审判之前别乱猜

打黑
聚焦

徐泽宪得知黑幕后痛骂申思祁宏

场外音
! ! ! !申思祁宏即将受审! 对上海足

坛来说!用万众瞩目来形容!并不为

过"这对双子星的沉沦!令人痛心之

余!更多的人是唏嘘!是同情" 曾经

的偶像!为何沦落为作假球员!不少

人的结论是!环境害人!他们是体制

的牺牲品"

这样的观点自然不能算错" 熟

悉申思祁宏的人都知道! 两人的本

质并不坏!在球员当中!无论品行#

球技!都算出类拔萃"但人性的复杂

即在于此!面对的诱惑#陷阱太多!

极易失足!酿成大错"对申思祁宏来

说!环境#体制是背后推手!但最终

一步步走向深渊的! 还是自己" 毕

竟!在那样的大环境中!也有不少球

员!仍能洁身自好"

不少人同情申思祁宏! 缘于当

年对这两位偶像人物的喜爱" 但如

今偶像已经坍塌! 感情如何代替理

智$所谓的大环境!其实都是由一个

个有血有肉的个体组成! 如果人人

都说自己是替罪羊#牺牲品!到底谁

才是罪魁祸首$法律是无情的!结局

自有公断%%%只要触犯了法律!必

将得到惩罚"我想!这是通过这场打

黑!理应留给世人的警示" 徐东海

理智与情感

! !""#年末代甲 $最后一轮!国际主场不敌泰达痛失冠军!终场时刻徐

泽宪&中'#王国林&右'和成耀东神情凝重
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